

BIBLIOGRAPHIE.

L'illusion de fausse reconnaissance, contribution à l'étude des conditions psychologiques de la reconnaissance des souvenirs, par le Dr BERNARD LEROY, 1 vol. in-8°, 4 fr. (Félix Arcan, éditeur).

Parmi les illusions relatives au temps, une des plus curieuses est certainement celle qu'on a appelée fausse mémoire, fausse reconnaissance, impression du déjà vu, et qui consiste essentiellement en ce qu'il semble au sujet voir pour la seconde fois, reconnaître un ensemble de circonstances en réalité nouveau pour lui.

Cette impression n'est pas rare et nombre de personnes peuvent se rappeler l'avoir éprouvée. Néanmoins elle paraît avoir assez peu fixé l'attention des psychologues.

Ce phénomène peut entrer dans une série d'études comprenant tout ce qui fait qu'un souvenir n'est pas pris pour un événement actuel.

L'auteur étudie successivement l'historique de la question, les caractères fondamentaux de l'illusion de fausse reconnaissance, un certain nombre de formes spéciales, des phénomènes accessoires, les conséquences psychologiques, les complications et le pronostic, le diagnostic, l'étiologie, et il termine par l'exposé d'un grand nombre d'observations qu'il a recueillies lui-même ou qu'il a obtenues de psychologues et de philosophes qui ont su analyser ce phénomène avec sagacité. Une bibliographie française et étrangère complète ce travail qui intéressera les médecins aussi bien que les philosophes, ainsi que toutes les personnes qu'attirent les problèmes de la psychologie.

La conjonctivite granuleuse, par le Dr HOURMOUZIANÈS, aide de clinique à l'Hospice National Ophthalmologique des Quinze-Vingts, avec préface, par le Dr A. TROUSSEAU, médecin de la Clinique Nationale Ophthalmologique des Quinze-Vingts. Un vol, in-8 de 186 pages, broché, 4 francs.

S'il est une maladie des yeux essentiellement complexe autant par la variété qu'elle présente dans sa symptomatologie et ses formes que par la multiplicité des conséquences et complications qui viennent généralement l'aggraver; qui, réclamant un traitement tantôt médical, tantôt chirurgical, tantôt les deux à la fois, exige de la part du praticien des connaissances sûres et un éclectisme judicieux, c'est bien la *Conjonctivite granuleuse*.

Longtemps confondue plus ou moins avec d'autres affections oculaires, elle n'a été réellement bien connue que dans ces dernières années, grâce aux travaux des savants, tant en France qu'à l'étranger. Le docteur Hourmouziadès, aide de la Clinique Nationale Ophthalmologique des Quinze-Vingts, vient d'en faire une étude aussi complète que précise, où il s'attache à mettre en relief tout élément nécessaire pour bien diagnostiquer et bien traiter cette entité morbide avec toutes ses conséquences.

Dans cet ouvrage fait dans un but essentiellement pratique, l'auteur après avoir décrit d'une façon assez détaillée l'historique, l'anatomie pathologique, la symptomatologie, la marche et les conséquences de la maladie, la topographie médicale, l'étiologie, le diagnostic et le pronostic, arrive à la partie la plus importante de son ouvrage, le TRAITEMENT. Il étudie successivement la prophylaxie, l'hygiène, le traitement général, les divers traitements locaux—traitement médical, traitement chirurgical—soit pour la maladie elle-même, soit pour ses nombreuses complications.

C'est en un mot une monographie complète de la conjonctivite granuleuse ou trachome, qui jusqu'à présent manquait dans la littérature médicale. Son acquisition paraît s'imposer à tout médecin qui exerce dans les pays où la maladie existe en état endémique et elle sera d'une utilité incontestable pour tous les praticiens, qui, s'ils ont rarement à soigner une conjonctivite granuleuse proprement dite à son début, se trouvent presque chaque jour, dans leur clientèle, en face de vieux trachomateux qui viennent leur demander de les soulager.

L'ouvrage est précédé d'une préface de M. le docteur Trousseau, l'éminent maître en Ophthalmologie de la Clinique Nationale Ophthalmologique des Quinze-Vingts.